



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EL ECONOMISTA	47	08/09/2023	LEGISLATIVO

## El INE inicia el proceso electoral 2023-2024

# Prevén participación de 98 millones en elección del 2024

Maritza Pérez  
maritza.perez@economista.mx

Con una ceremonia cívica, el Instituto Nacional Electoral (INE) arrancó este 7 de septiembre el proceso electoral federal 2023-2024 donde, además de elegir al presidente número 66 del país, se buscan renovar más de 20,000 puestos de elección popular, constituyendo el proceso electoral más grande en la historia de México.

Guadalupe Taddel Zavala, consejera presidenta del INE, destacó que para este proceso electoral se prevé la participación de 98 millones de electores, se distribuirán 500 millones de boletas y se monitorearán miles de horas de programas de radio y televisión, además de cientos de actividades específicas previstas por la ley.

“Por eso, desde aquí, desde la sede nacional del Institución Nacional Electoral, a los millones de mexicanas y mexicanos con derecho al sufragio, les decimos: el INE, el INE está listo para organizar las más complejas elecciones federales de nuestra historia reciente, cumpliendo así, con su función de Estado”, subrayó la consejera presidenta ante las y los integrantes de este instituto electoral.

Más tarde, en la sesión de inicio del Proceso Electoral 2023-2024, Taddel Zavala convocó a los partidos políticos a dirimir sus diferencias, a través del voto y en forma pacífica.

Al tiempo que llamó a sus pares en el INE a que por encima de todo pongan el interés de las y los

mexicanos para privilegiar el sentido democrático, “porque el camino del acuerdo está siempre por encima de los intereses personales. Primero debe de estar el bien del país”.

En este sentido, los representantes y consejeros legislativos de los partidos, reconocieron la relevancia de este proceso electoral y la complejidad del mismo, por lo que llamaron al INE a mantener su independencia y apego a la normativa.

Mientras que las y los consejeros instaron a los partidos políticos a respetar los procesos, así como transparentar sus recursos y llevar a cabo acciones de respeto en la contienda.

“Sin lugar a duda, en el PRI hubo plena conciencia sobre la necesidad de mejorar prácticas, procesos electorales... Por ello, les puedo decir que más allá de la retórica, somos los primeros interesados en que el actual Instituto Nacional Electoral siga siendo un órgano autónomo”, expresó el diputado y líder nacional del PRI, Alejandro Moreno, quien tomó protesta como consejero suplente del poder legislativo ante el INE.

En contraste, el también Consejero del Poder Legislativo de Morena, el diputado Sergio Carlos Gutiérrez Luna, aseguró que su partido está vivo, y es un partido “donde la gente es el eje para la transformación, y esta parte es muy importante, porque de un lado vimos al frente, a los partidos corruptos que se han agrupado en una farsa, donde decidieron cupularmente quién los va a representar”.